



**Inauguration exposition
« Saint'O Hirondelles »
(Marché de plein vent : Saint-Orens)
(Samedi 3 juin 2023)**



L'exposition « Saint'O Hirondelles » a été inaugurée le samedi 3 juin 2023 à 11 heures en présence de plusieurs élus de la commune, de membres de l'Association SONE et de nombreux Saint-Orennais.



Les personnes ayant assisté à cette inauguration ont ainsi pu découvrir douze magnifiques bâches, accrochées sur les murs du marché de plein vent, expliquant les objectifs de l'opération « Saint'O Hirondelles », les actions engagées et les résultats positifs déjà obtenus.

L'exposition restera en place tout l'été permettant ainsi à tous de mieux connaître l'opération Saint'O Hirondelles et de découvrir de superbes photos d'hirondelles adultes et d'oisillons.

Pour en savoir plus sur l'opération, lisez le document <https://www.sone.fr/bilan-operation-sainto-hirondelles-2021-et-2022/> « en ligne sur notre site.

L'inauguration officielle

C'est à 11 heures que s'est déroulée l'inauguration officielle, ouverte au public qui a ainsi délaissé pendant une petite demi-heure son activité d'approvisionnement au marché !

- Jean-Pierre Godfroy (premier adjoint) a remercié SONE pour son implication dans l'action Saint'O Hirondelles en soulignant la bonne collaboration SONE-Mairie pour sa mise en place, l'importance du dispositif (70 nids installés sur la commune), la communication de qualité...
- Pierre Jouffret (Président de SONE) a remercié la municipalité et, en particulier, Agnès Mestre (élue environnement) et Jade Bosché (responsable du service environnement) pour leur appui à cette opération, et, souligné que cette action de protection menée en multipartenariat permettait de toucher un public nombreux et varié dont les écoliers (animations nombreuses).



- Hélène Laviron (bénévole SONE et membre de la LPO) et Babette Navarra (bénévole SONE et biologiste), toutes deux passionnées des hirondelles ont ensuite apporté leurs commentaires en précisant certains points illustrés sur les différentes bâches. Elles ont rappelé que les populations d'hirondelles étaient en régression un peu partout, y compris à Saint-Orens et que l'objectif de l'action Saint'O Hirondelles, basée sur l'installation de nids artificiels, était de stopper la baisse des effectifs et de contribuer à les remonter : un objectif ambitieux qui demandera du temps car les hirondelles rencontrent de nombreux obstacles (diminution du nombre d'insectes, raréfaction de la boue, évolution du bâti, pertes durant les migrations...). L'espoir est cependant bien présent ...avec Saint'O Hirondelles.



Une visite préalable avec les élus

L'inauguration a été précédée d'une visite de deux sites abritant des nids hirondelles. Compte-tenu des risques de dérangement des oiseaux en période de nidification, la visite a été réservée à un petit groupe d'élus de la commune et de membres de l'association SONE.

Etaient présents : JP Godfroy, A Mestre, JL Dupressoire, G Fernandez, P Audoubert, S El Marzouki (élus de Saint-Orens), Mr Lemagner (élu de Balma)), Jade Bosche Service environnement et M Aujard service communication (Mairie Saint-Orens)

P Jouffret, H Laviron et B Navarra de SONE ont assuré les commentaires.



Des hirondelles ont été vues sur les deux sites :

- sur le premier site (19 avenue de Gameville) sont présents des nids naturels : certains en bon état, d'autres plus ou moins détériorés dont deux en cours de réfection par les hirondelles. Les premières éclosions d'oisillons ont déjà eu lieu dans les nids en bon état. Ce premier site est voué à la destruction (extension du Centre-Ville et construction de bâtiments) donc des mesures de compensation seront obligatoirement mises en place par le constructeur : parmi ces mesures, l'implantation de nids artificiels et sans doute d'une tour à hirondelles sont des mesures qui sont à l'étude actuellement.



- sur le second site, situé rue Pablo Néruda, des nids artificiels en béton-bois ont été installés depuis 2 ans sur les murs de l'école Henri Puis. Des hirondelles ont été vues pour la première fois cette année dans ces nids alors que ceux-ci avaient été implantés il y a 3 ans au début de l'opération. La mise en place d'une repasse (système acoustique reproduisant le chant de l'hirondelle mâle) a contribué à leur arrivée. Il reste à espérer que des oisillons vont naître dans ces nids et se développer pour augmenter les populations d'hirondelles de la commune.



Texte : Pierre Jouffret (SONE)

Photos : Maïté Aujard (Service communication Mairie), Bernard Laviron (SONE)